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Abstract (en)
Conventional electrical or electronic detonators for projectiles with an electromagnetic generator have too high a current consumption to ensure
delay times of over 15 seconds, with the result that the usual mechanical detonators cannot or can rarely be replaced. Now an electrical projectile
detonator is presented which has a single low- frequency RC oscillator and a pulse counter, the outputs of which provide control signals for fore-
tube safety, penetration delay and for the self-disintegration of blind shells, delay times of the order of several minutes being obtained without any
problems. A programmable logic circuit with interconnected logic gates selects the desired delays by connecting to the associated output of the
pulse counter, and passes the control signal on to the pyrotechnical release mechanism. <IMAGE>

Abstract (de)
Herkömmliche elektrische oder elektronische Zünder für Geschosse mit einem elektromagnetischen Generator haben einen zu hohen
Stromverbrauch, um Verzögerungszeiten über 15 Sekunden zu gewährleisten, so dass die üblichen mechanischen Zünder nicht oder kaum ersetzt
werden können. Es wird nun ein elektrischer Geschosszünder vorgestellt, der einen einzigen niederfrequenten RC-Oszillator und einen Impulszähler
aufweist, dessen Ausgänge Steuersignale für die Vorrohrsicherheit, für die Eindringverzögerung und für die Selbstzerlegung von Blindgängern
bereitstellt, wobei Verzögerungszeiten in der Grössenordnung von mehreren Minuten problemlos erhalten werden. Ein programmierbar logischer
Schaltkreis mit einer Schaltung von logischen Gattern wählt die erwünschten Verzögerungen aus durch Verbinden mit dem zugehörigen Ausgang
des Impulszählers, und führt die Steuersignale weiter an den pyrotechnischen Auslösemechanismus.
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